Fecha:
 20/09/2024
 Audiencia:
 66.983
 Sección:
 NACIONAL

 Vpe:
 \$7.375.571
 Tirada:
 20.174
 Frecuencia:
 0

 Vpe pág:
 \$20.570.976
 Difusión:
 19.138

 Vpe portada:
 \$20.570.976
 Ocupación:
 35,85%

Pág: 5

## M. VEGA

Al inicio fueron solo rumores, pero finalmente se confirmó que los cadáveres amortajados hallados en las comunas de María Pinto y San Pedro, ambas de la Región Metropolitana, a fines de agosto pasado, estaban relacionados con el crimen organizado.

Desde la Brigada Investigadora contra el Crimen Organizado (Brico) de la Policía de Investigaciones (PDI) informaron la captura de tres ciudadanos venezolanos por estos hechos, imputados que son parte de una célula del Tren de Aragua que opera en Santiago.

Santiago.

Los homicidios fueron parte de la "ola" de asesinatos que azotó a la Región Metropolitana durante el mes que pasó: el 22 de agosto fue asesinado un ciudadano haitiano con varios disparos. Tras ello, amortajaron el cuerpo con ropa de cama y prendas de vestir, trasladándolo a bordo de un auto con encargo por robo hasta María Pinto.

Luego, entre el 23 y 24 del mismo mes, según la indagatoria, fue asesinada otra persona, esta vez muerta por golpes y cortes, cuyo cuerpo fue arrojado en una quebrada en San Pedro. Las autoridades destacaron que el hecho de San Pedro fue el primero de crimen organizado ocurrido en la comuna.

En María Pinto, en tanto, ya en marzo pasado, vecinos del sector Las Mercedes habían acusado inseguridad en la comuna, pidiendo la instalación de cámaras de visillación.

vigilancia.

La llegada del crimen organizado ha levantado alertas de los alcaldes de las sectores más alejados y rurales de la Región Metropolitana. Ya en abril habían advertido la amenaza de que el crimen organizado llegara hasta sus comunas, y ahora está el temor de que se asienten.

Esto porque a lo ocurrido en María Pinto y San Pedro se suma,

Esto porque a lo ocurrido en María Pinto y San Pedro se suma, por ejemplo, el quíntuple homicidio en Lampa en julio pasado y diversos homicidios en Talagante. En esta última, hubo colegios que decidieron suspender clases Asesinatos, funerales de alto riesgo y cuerpos maniatados:

## Casas "narco" y "centros operacionales": comunas rurales de la RM en alerta ante arribo del crimen organizado

Al quíntuple asesinato en Lampa en julio pasado se unió el hallazgo de dos cuerpos en San Pedro y María Pinto a fines de agosto, que de acuerdo con las autoridades, están relacionados con una célula del Tren de Aragua. Vecinos han expresado su preocupación y los municipios están comenzando a tomar medidas al respecto.





En julio, Lampa protagonizó un quíntuple homicidio, y en Talagante hubo colegios que suspendieron sus clases ante funerales de alto riesgo. Ambas son parte de Amur, que agrupa a comunas rurales.

por funerales de alto riesgo y en junio se desbarató una banda extranjera que secuestraba y torturaba a personas.

## El traslado de las bandas

Jaime Escudero, presidente de la Asociación de Municipios Rurales (Amur), opina que "es un efecto lamentable. Desde ya hace tiempo los alcaldes de las comunas rurales de todo Chile venimos denunciando que los cabecillas de las bandas de narcotráfico decidieron instalar sus viviendas particulares en las comunas rurales, que además sirven de centro de operaciones; construcciones que en ocasiones son verdaderos fortines. Pero además se produce el efecto globo, esto es que al apretar y controlar en las comunas urabanas con los programas de Calle sin violencia y otros, el lugar donde se mueven es a las comunas rurales".

Se organizó una cita para este mes en Pirque de las comunas rurales de las regiones de Valparaíso, Metropolitana y O'Higgins para una mesa de trabajo de seguridad rural "con el Ministerio del Interior, policías, fiscalía y Ministerio de Agricultura, con el fin de darle urgencia a esto, ya que solicitamos visibilidad ante el aumento delictual en nuestras comunas".

José Araus Jofré es el actual director de seguridad de San Pedro, quien por años fue jefe de la PDI en Melipilla. Araus señala que el municipio ya comenzó a tomar medidas

Una es "concurrir a todos estos sitios de sucesos que ocurren en la comuna, y lo otro es que ya se están tomando medidas en relación a que se encuentran instaladas cámaras de televigilancia en todos los accesos a la comuna y en la salida, justamente para poder registrar y recabar antecedentes de estos delitos que se están produciendo en comunas rurales aleiadas de Santiazo".

Respecto al inédito hallazgo de un cuerpo maniatado en la comuna, confirma que "esta es una nueva figura que antes no existía y los delincuentes se están trasladando hasta comunas perimetrales". Dada su experiencia como funcionario de la PDI, cree que los delincuentes han comenzado a "de-

Dada su experiencia como funcionario de la PDI, cree que los delincuentes han comenzado a "dejar" cuerpos en otras zonas dado que en las comunas más urbanas existen más cámaras de vigilancia. "Creo que estos delitos los cometen principalmente porque piensan que pueden evitar el accionar policial y las investigaciones pueden ralentizar más sus capturas".